Mario Sznajder (2018) , Historia Mínima de Israel.

Mario Sznajder, (2018) Israel's minimal history.

•

Esta obra fue publicada por la Editorial Colegio de México, AC, México 2018 y Turner

Publicaciones S.I., 2018.

Como el titulo lo señala, esta es una Historia Mínima de Israel escrita en 287 páginas de las

cuales 9 son solamente de bibliografía.

¿Cómo escribir en 278 páginas la historia de un pueblo cuatro veces milenario?

El presente es un verdadero desafío y una muy difícil tarea que solo puede ser realizada por

una persona que conozca muy bien la historia. Tal es el caso del Prof. Sznajder que, en ocho

estrechos capítulos nos ilustra desde el siglo XVIII antes de la era común hasta principios del

siglo XXI de nuestra era.

El orden por él abordado en estos capítulos es el siguiente:

En el primer capítulo entrega una semblanza del pueblo de Israel desde el siglo 18 a.e.c. hasta

el siglo XVIII de nuestra era. Para ello, parte aclarando los conceptos de hebreo, israelita y

judío, tres términos que parecen distintos pero que señalan a un mismo pueblo.

Posteriormente, a través de una sucinta síntesis, nos transporta hasta el siglo en el que, según

Ettinger se inician los cambios de actitud de la sociedad europea hacia los judíos. Es decir,

el siglo XVIII de nuestra era.

El capítulo siguiente se refiere al Movimiento Sionista y las corrientes migratorias hacia

Israel, conocidas como aliyot (sing. aliyá). Es la época del retorno y del convertir el desierto

en vergel, esto, de acuerdo con las palabras del profeta Isaías. Se encuentra en el capítulo

donde se refiere a la construcción de la nación moderna (1918-1948), para luego escribir

acerca del Estado de Israel abarcando los años 1948-1956.

Seguidamente, es el turno de las Guerras de Israel (1956-1973) y la búsqueda constante de la paz con sus vecinos (1974-1981), no obstante, la historia permite entrever que la historia deviene en espacios que se dan entre guerra y paz.

La que narra no es una historia de "dulce de leche". Como el mismo expone en la introducción: "A lo largo del texto se presentan varias hipótesis para tratar de aclarar las causas que explican las consecuencias de los procesos analizado en la Historia Mínima de Israel" (p.10).

El objetivo de tan titánica obra, porque lo es, -cuatro mil años de historia en 278 páginas requiere de un gran poder de síntesis —busca despertar la "curiosidad de los lectores" para que éstos "decidan estudiar más a fondo" los temas tratados en la obra.

Es un texto muy bien escrito, fundamentado y de fácil lectura. Recomendado no solo para los interesados en la historia